

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 21 DE MAYO.

Senado.

Abierta la sesion a las dos y cuarto, y leida el acta de la anterior fué aprobada, se escusó de asistir a las sesiones por tener que ausentarse el Sr. Conde de Gavia. Se dió cuenta de que las secciones habian nombrado para la comision que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley modificando el artículo 6.º de la del Ferrocarril de Valencia a la Coruña, a los señores Zúñiga, señor de Rubianes, marqués de Campo Sagrado, Rodriguez Vaamonde, Fernandez Baeza, marqués de San Felices y Suarez de Deza. Entrándose en la orden del dia, el Sr. Tejada se levantó a apoyar su proyecto de mensaje, manifestando que el Senado habia visto con desagrado la separacion de dos Magistrados del Tribunal supremo de Guerra y Marina. El Sr. Tejada quiso demostrar que la separacion era ilegal y que atacaba al carácter de inviolabilidad e independencia de los senadores. El Presidente del Consejo de Ministros contestó a sus argumentos, demostrando que el hecho en cuestion ha sido legal, y estrañando al propio tiempo que el Sr. Tejada se manifieste ahora tan partidario de la inviolabilidad y haya permanecido callado en diversas ocasiones en que real y verdaderamente se han infringido las leyes. El mensaje fué desechado en votacion nominal por ochenta votos contra veintetres. Continuando los debates

sobre el arreglo del Notariado, contestó el Sr. Arrázola al discurso pronunciado por el Sr. Laserna levantándose en seguida la sesion. Eran las cinco y cuarto.

Congreso.

El Sr. Serrano y Serrano apoyó una proposicion para que se traslade la capitalidad del 7.º distrito de Jaen desde Torredonjimeno a Martos. Tomada en consideracion pasó a las secciones. Se aprobaron varios dictámenes de la comision de peticiones, sin discusion alguna se aprobaron tambien los proyectos de pension a los que estuvieron en el combate de Trafalgar, y a las hijas del maestro carpintero Conegro, muerto en Guinea, y los seis primeros artículos del proyecto sobre los trabajos para la carta geográfica de España. Continúo la discusion del consejo de Estado: hicieron varias rectificaciones los señores Monares, Aguirre, y Aguirre de Tejada. El Sr. Olózaga usó despues de la palabra pronunciando uno de los discursos mas notables de su larga carrera parlamentaria. En él se ocupó particularmente de la cuestion de indultos, y de la relativa a lo contencioso-administrativa, teniendo palabras muy lisongeras, para los distinguidos jóvenes que han tomado parte en estos debates. A las seis menos cuarto empezaba a contestarle el Sr. Ministro de la Gobernacion elevandose el debate a la altura en que lo ha colocado el Sr. Olózaga.

Seccion oficial.

—La GACETA del 22 no contiene disposicion alguna de interés.

FOLLETIN.

LA DUQUESA DE MONTPENSIER.

POR DON CARLOS DE PRADIA.

Continuacion.

—Entonces no debiste haber entrado hoy de servicio.
—Señor, yo nunca escuso el prestar los míos a V. M.
—Y tu esposa?
—La he dejado en mi quinta, donde como V. M. sabe, se celebró anoche nuestro enlace.
—Luz dixó el gozo que se retrataba en el semblante del gentil-hombre al hablar de Margarita, y suspiro.
—¿Dices que es muy hermosa? interrogó en seguida.
—A lo menos así me lo parece.
—Y se llama...
—Margarita.
—Pues bien, haz que busquen al ca-

pitán Van-Issel, di al mayordomo mayor que mande relevarte, y ve a reunirme con tu Margarita.

—V. M. es conmigo demostando bondadoso! exclamó don Félix de Toledo con el rostro radiante de alegría, y salió de la habitacion real.

—¡Todos, todos son felices! gritó el rey con reconcentrado furor, arrojandose del lecho sin esperar a que vinieran a vestirle, y seguramente hubiera retirado la orden de volver al lado de Margarita acababa de dar a su afortunado gentil-hombre, si como lovido del cielo, no hubiera aparecido Van-Issel.

El retrato del capitán de mosqueteros bien merece que hagamos párrafo aparte.

—Era Van-Issel hombre como de treinta a treinta y cinco años, arrogante en la apostura, atrevido en el mirar y de gigantesca talla: era lo que llaman un buen mozo. Su rostro tostado por el sol de los campamentos reunia todos los signos característicos de un valor a prueba de metralla y de una lealtad a prueba de adulaciones. Un poco abcha la nariz, de regular tamaño y labios un si es

Continua el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para el dia 28 de Junio de 1859 a las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

PROPIOS.

Fincas urbanas. Mayor cuantia.

Núm. 66 del inventario. Una casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, núm 26, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 365 varas equivalentes a 255 metros y 97 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, 2 salas, despensa, patio con pozo de medianería con casa núm. 4.º, cocina, caballeriza y corral con puerta falsa a la calle de Jaen; en principal galeria, dos salas, una de ellas con alcoba y un cuarto. Su fachada mira a P.; linda al S. con otra núm. 27 de D. Carlos Aguilár, a L. con la núm. 1.º de D. Cristóbal Jaen, y al N. con calleja de Jaen. Está arrendada a D. Manuel Cabello en 1237 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 22266 rs. y tasada en 14274, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella. 22266 rs.

Núm. 72 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota calle Carlos III, sin número de poblacion, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 498 varas equivalentes a 348 metros y 50 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo patio a la entrada con pozo y pila, una sala, cocina, patio interior con puerta a la calle de la Paz, 3 caballerizas, pajarera, corral y es usado; en principal una antesala, 2 cuartos, una sa-

la y cocina. Su fachada mira al N. linda a L. con la núm 51 de la misma procedencia y a P. con la calle de la Paz. Está arrendada a la Guardia civil en 1440 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 25920 rs. y tasada en 26166 rs. tipo para la subasta.

Núm. 74 del inventario. Otra casa tahona, sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III núm 53, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 672 varas equivalentes a 469 metros y 658 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, una sala con alcoba, amasadero, horno de pan cocer, una cuadra con dos asientos de tahona, ahuchadero, patio con pozo de medianería, con casa núm. 54, caballeriza, patio interior, corral y otra caballeriza; en principal un granero y un pajar. Su fachada mira a L.; linda por S. con la núm. 52 de Juan de Luque, a P. con la calle de la Paz, al N. con casa núm. 54 del Sr. Marqués de la Vega. Está arrendada a Juan Suarez en 1924 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 34632 y tasada en 24068 y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella. 34632 rs.

Núm. 82 del inventario. Otra casa horno, sita en la Villa de la Carlota, calle de Gutierrez de los Rios núm. 3, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 910 varas equivalentes a 656 metros, y 962 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, amasadero, horno de pan cocer, una cuadra con dos asientos de tahona, una sala, galerias, otra sala con alcoba, patio con pozo y pila, dos caballerizas, corral y pajar. Su fachada mi-

no es gruesos la boca, poblado y negro e bigote, que llevaba levantado a la borbonica, un poco desmelenada la melena, contra el uso de aquellos tiempos, espesas las cejas, que formaban una sola linea al menor asomo de contrariedad, el rostro de Van-Issel tenía algo que desagradaba y mucho que atraía, porque si el aspecto de la fuerza inspira al pronto un sentimiento repulsivo, seduce siempre que se vé a la fuerza moderada por la razon ó por las afecciones del alma. Hé aqui por qué las mujeres aman, con preferencia, a los hombres de complexion delicada a aquellos aparentemente fuertes é invencibles; su vanidad las hace oír con mas gusto el bramido del león aborrojado, que el balido blando y cariñoso del cordero. En la culpa llevan el castigo, porque el león suele acordarse a veces de lo que es, y el cordero tiene tambien en las grandes ocasiones la conciencia de que puede ser león.

Van-Issel participaba de estas dos naturalezas: incomparable para amigo, irresistible para adversario; débil con los débiles, fuerte con los fuertes; sobrio y gloton segun que se hallaba en campaña ó de pre-

sido en las plazas, ó mejor dicho, segun el estado de su bolsa; galante sin adulacion; franco sin groseria, se habia elevado desde la infima clase de soldado voluntario a la de capitán de los mosqueteros flamencos de la guardia del rey; encumbramiento que hoy día no sorprende por ser muy comun, pero que en aquella época podia citarse como un ejemplar rarísimo en la historia de nuestros tercios, porque entonces los grados de la milicia solo se compraban con sangre. No poca habia vertido Van-Issel: desde que sabiendo que en España habia guerra, abandonó con el morra a la espalda el pueblecito holandés donde habia nacido, atravesó casi todos los Países Bajos, la Francia y la Navarra, y exánime de fatiga y de hambre se alistó bajo la bandera del rey Felipe.—¿Qué deseaba? No sabia correr y correr por el mundo, como los antiguos caballeros. Herir, matar, ser herido ó ser muerto, le era indiferente... Era casi un niño, y los niños no tienen una mager para quien ambicionar un poco de gloria!

(Se continuará.)

ra al N.; linda á L. con la núm. 14 en la calle de Isabel II, de Joaquín Martínez, y á P. con la calle del Molino. Esta arrendada á Blas Gimenez en 1647 rs de renta anual; ha sido capitalizada en 29646 rs. y tasada en 22650 y siendo mayor la capitalización se subasta por ella. 29646 rs.

NOTAS. Se reproducen las inser-tas en las subastas anteriores.

Remite para dia 25 de Junio de 1859 á las 12 de su mañana.
BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Fincas urbanas. Menor cuantía.
Núm. 57 del inventario. Una casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, núm. 5, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 344 varas equivalentes á 240 metros, 420 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo, portal, dos cuartos comunicados, un pasadizo, corral con pozo y puerta á la calle de Quintanilla; en principal dos salas y un granero. Su fachada mira á P.; linda al S. con la núm. 6 de Juan Abad, á L. con la misma, y al N. con dicha calle de Quintanilla. Está arrendada á Francisco Gonzalez en 840 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 45120 rs. y tasada en 12275 y siendo mayor la capitalización se subasta por ella. 25120 rs.

Núm. 64 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, núm. 14, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 97 1/2 varas equivalentes á 68 metros y 142 1/2 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, una sala, un cuarto y cocina. Su fachada mira á P.; linda al S. con la calle Cavestani, á L. con posada núm. 10 procedente de este caudal, y al N. con casa núm. 13 de igual procedencia. Está arrendada á Rafael Lozada en 480 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 8640 rs. y tasada en 8146, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella. 8640 rs.

(Se concluye.)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En la villa de Cubells, Cataluña, fueron bárbaramente asesinados en la noche del 9 dos jóvenes, el uno de 15 años y de 20 el otro. Algunos de los asesinos estaban presos. También escriben de Illescas (provincia de Toledo) que el lunes por la mañana se encontraron una de las eras inmediatas al pueblo, el cadáver de un joven trabajador de aquella villa que habia recibido veinte y dos puñaladas. El presunto asesino de este desgraciado joven se halla en poder del juzgado, y segun noticias, ha confesado ser el autor de tan horrible crimen, cometido, al parecer, en desafío por cuestiones amorosas.

—En la noche del 6 al 7 del corriente fué robada la iglesia parro-

quial del pueblo de Montijo en la provincia de Avila, rompiendo para ello los ladrones el tejado y paredes y violentando algunas cerraduras echando algunos barrenos á la inmediacion de ellas, con verbiqui, del diametro de dos pulgadas. Los sacrilegos ladrones se llevaron un copon de plata liso todo él, como de doce á catorce onzas de peso; un cáliz tambien de plata labrado y como de una libra de peso; una patena como de un cuarteron del mismo metal; unas vinageras tambien de plata y su platillo de lo mismo y liso todo ello, como de peso de doce onzas; la ampolla de la uncion, con una cruz marcada y otra cruz con su pajueta y como de cuatro onzas de peso; las llaves de los sagrarios que fueron violentados, y lo que contenia el cepillo en que se echaba la limosna de las ánimas que contendria sobre ochenta reales.

—En Castilla la Vieja se presentan en baja los trigas desde hace dias; á pesar del empeño decidido de los labradores en sostener firmes los precios.

—Segun dicen de Alicante, acaba de recibirse allí una orden disponiendo que á las compañías de granadero de los cuerpos de infanteria se les instruya en el manejo del cañon y demas ejercicios del arma de artilleria. Tambien se han dictado las disposiciones convenientes para que se reúnan en Alicante cuanto antes, los milicianos provinciales que deben tomar las armas, habiéndoles designado ya el cuartel donde han de alojarse.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Despachos particulares de la Gaceta.

Viena 19. Se pretende hacer creer que la dimision de Buol ha sido solo motivada por causa de salud; y las publicaciones oficiales declaran que el gobierno no variará por eso sus principios. Todas las contribuciones directas é indirectas aumentadas, exceptuando la que resulta del tabaco y derechos de aduanas. La Gaceta declara que esta medida es la última de este género.

Berna 19. Austria se ha negado á la proposicion del Consejo federal de declarar neutro el Lago Mayor en interés del comercio.

El Consejo federal ha mandado activar los trabajos de fortificaciones del Simplon.

El gobierno toscano ha prohibido el paso de los reclutas suizos para Nápoles.

Londres 19. En Méjico era inminente el triunfo de los liberales.

Se prepara aquí una grande oposicion al ministerio.

Marsella 19. Las obras del canal de Suez continúan sin dificultades. El cónsul de Inglaterra ha declarado no tener instrucciones hostiles hacia la empresa, y Said-Baja no ha hecho caso de las observaciones del cónsul de Austria.

Paris 19. Segun el *Bombay Times* ha sido ajusticiado Tania Toppee, y Yech ha muerto en Calcuta.

El vice-almirante Rigault de Genouilly estaba bastante enfermo.

La organizacion del ejército fran-

cés en Italia, así como la reparacion de puentes y caminos, se continúan activamente.

Estos periódicos y los de Cerdeña dan cuenta de escaramuzas de poca importancia para ocupar el telégrafo. (Particulares.)

Génova 20 á la una de la tarde. Se están embarcando tropas de la division del príncipe Napoleon para Liorna. El príncipe continúa aquí.

El cañon de los aliados ha destruido algunas fortificaciones austriacas á 2600 metros de distancia.

Paris 20. El *Monitor* de hoy publica el siguiente despacho:

«Alejandria 19 á las 6 y 10 minutos de la tarde.—El emperador se ha dirigido á Tortona y Portecurone para inspeccionar las posiciones ocupadas por las tropas del primero y del tercer cuerpo.

Ayer los austriacos han procurado fortificar una casa situada en la orilla izquierda del Pó, y en la que pensaban hacer un atrincheramiento para disputar el paso del rio á los franceses frente á Valenza. Algunos cañones tirados á 3,600 metros han bastado para desalojarlos de este abrigo, que abandonaron precipitadamente.

Esta mañana á las once los austriacos abandonaron á Vercelli, haciendo volar un puente sobre el Sesia.»

Berlin 19. De un momento á otro se espera en esta ciudad al conde de Püttlitz, representante prusiano en Paris. Se hacen muchos comentarios sobre su venida, no faltando quien asegura que es una verdadera retirada; pero lo cierto es que el conde viene á buscar á su familia.

Paris 20. Una expedicion franco-española compuesta de seiscientos hombres que han salido de Saigon con direccion á Hué, capital del imperio annamita se halló sorprendida en la travesia por un fuerte y desecho temporal. Una fragata francesa pudo favorecer á los expedicionarios, recogiéndo los á bordo. El comandante del buque ha dispensado á la expedicion todos los auxilios de que podia disponer y los ha trasportado á Turana.

Del ministerio de Estado.

«Turin 20 de mayo, á la una y 30 minutos de la noche. El emperador de Austria acompañado del mariscal Hess, se encuentra en Pavia.

Ha habido un fuerte choque, de resultado indeciso, entre las vanguardias de ambos ejércitos.

Algunas divisiones del cuerpo al mando del príncipe Napoleon marchan á Toscana.»

—Recomendamos la lectura de la siguiente enciclica de su Santidad disponiendo que se hagan rogativas públicas, pidiendo á Dios por la paz entre las naciones católicas.

«Pío IX, Papa. Venerables hermanos: salud y bendicion apostólica.

«Celebrando con la efusion de la alegría en estos santos dias y en el mundo entero el solemne aniversario del ministerio papal, nuestra Santa Madre la Iglesia recuerda á la memoria de todos los fieles las consoladoras palabras de aquella paz feliz que el Hijo unico de Dios, Nuestro Señor Jesucristo, resucitado despues de haber vencido á la muerte,

destruyendo la tirania del demonio, ha anunciado á sus discipulos con tanta frecuencia y tanto amor, y hé aquí que al mismo tiempo el grito siniestro de guerra se levanta en medio de las naciones católicas y resuena en todos los oidos. Ocupando aquí bajo, no obstante nuestra indignidad, el puesto de aquel que, saliendo del seno de la Virgen Inmaculada anunció por la voz de los ángeles la paz á los hombres de buena voluntad, que resucitando de entre los muertos y subiendo al cielo para sentarse á la diestra del Padre, dejó la paz á sus discipulos, no podemos, impulsados por los sentimientos particulares y paternales de nuestro amor y de nuestra solicitud, sobre todo para con los pueblos católicos, dejar de predicar incesantemente la paz, aplicándonos con toda la fuerza de nuestro espíritu á inculcar en todos las mismas palabras de nuestro divino Salvador, no dejar de repetir sin fin: *Pax vobis! pax vobis!* Con estas palabras de paz nos dirigimos con amor á vos venerables hermanos, que estais llamados á compartir nuestra solicitud, para escitar con vuestra piedad, vuestro celo y todos vuestros cuidados, á los fieles confiados á vuestra vigilancia á que dirijan sus oraciones hacia el Dios Todopoderoso para que nos dé á todos la paz tan apetecida.

«Segun nuestro deber pastoral, hemos ya mandado que en todos nuestros Estados Pontificios se hagan rogativas públicas al Padre clementísimo de las misericordias. Pero siguiendo el ejemplo de nuestros predecesores hemos resuelto tambien recurrir á vuestros ruegos y á los de la Iglesia toda. Por eso os pedimos por esta carta, venerables hermanos, que os sirvais, segun las inspiraciones de vuestro celo por la religion ordenar lo mas pronto posible rogativas públicas en vuestras diócesis á fin de que los fieles confiados á vuestra solicitud, despues de haber implorado el socorro de la poderosa intercepcion de la Santísima Inmaculada Virgen María, madre de Dios, ruegen con fervor y supliquen al Altísimo, cuya misericordia es inagotable, se digne por los méritos de su único Hijo Nuestro Señor Jesucristo, apartar de nosotros su cólera, hacer que las guerras cesen en toda la estension del mundo, iluminar con los rayos de su divina gracia el espíritu de los hombres, llenar los corazones del amor de la paz cristiana, y hacer por su soberana virtud que estando todos establecidos y arraigados en la fé y caridad, aplicándose á poner en practica sus santos mandamientos, pidiendo con corazon contrito y humillado el perdon de sus pecados, alejándose del mal y haciendo bien, sigan en todas las vias de la justicia, se penetren los unos para los otros de una caridad permanente, y obtengan de este modo el favor de una paz fecunda en frutos de salud con Dios, consigo mismos y con lo demás hombres.

«No dudamos en manera alguna, venerables hermanos, que los sentimientos de que estais animados para con nosotros y para con esta silla apostólica, os lleven á responder con celo y prontitud á los deseos y á los votos que hemos manifestado.

»Mas para que los fieles hagan con mas ardor y mas fruto las oraciones que ordenéis, queremos abrir los tesoros de las gracias celestes cuya dispensacion nos ha confiado el Altísimo, y derramar sobre ellos sus riquezas. Por eso les concedemos, en la forma acostumbrada, una indulgencia de trescientos dias que ganarán cada vez que asistan á estas rogativas, haciéndolas con devoción. Además, en todo el tiempo que duren las rogativas, les concedemos una indulgencia plenaria que podrán ganar una vez al mes, el dia en que despues de haberse purificado por el Sacramento de la Penitencia y fortificados por la Santísima Eucaristia, visiten religiosamente alguna iglesia y dirijan á Dios piadosos ruegos con la misma intencion.

»Nos es muy dulce, venerables hermanos, el aprovechar estas ocasiones para daros un nuevo testimonio y confirmar los sentimientos de benevolencia que sentimos por vosotros todos. Recibid, como prenda de estos sentimientos la bendicion apostólica que os damos con amor del fondo de nuestra alma, á vosotros mismos, venerables hermanos, y á todos los fieles, c'érigos ó seculares confiados á nuestra solicitud.

»Dado en Roma cerca de San Pedro el 27 de abril de 1859, año décimotercio de nuestro Pontificado.»

—Inglaterra continúa en sus aprestos en proporciones verdaderamente colosales. El arsenal de Woolwich ha aumentado dos hornos, que funden diez piezas de á 68 en siete dias, pudiéndose ampliar este número en caso necesario. Hay actualmente en aquel arsenal y como de reserva 12,000 piezas. Descontando de este número los cañones viejos y los de á 24, puede entregar para el servicio unas 7000 piezas montando á razon de 200 y aun 500 por semana. Sin embargo la orden ultimamente dada es de entregar 100 piezas por semana, habéndose principiado á enviar las nuevamente montadas á Malta, Corfú y Gibraltar. Trabajase tambien activamente en la fundicion de cañones del sistema Armstrong, que arrojan una bala de 80 libras á cinco millas de distancia. Por lo que hace á las municiones, bastara decir que semanalmente se fabrican de dos millones á dos y medio de balas cónicas. Estos datos no son el mejor garante de la neutralidad que ha recomendado á sus subditos la reina Victoria.

—Uno de los despachos telegráficos trascritos, anuncia el movimiento de retirada emprendido por los austriacos, que anteaer abandonaron á Vercelli. Tal vez sea efectivamente una retirada, y quizás puede tambien considerarse como un movimiento de concentracion hacia las líneas del Tessino, donde se hallan propuesto llamar al ejército francés, para dar la batalla en sitio anteriormente elegido. Si su objeto al invadir las provincias de Novara, Vercelli y Mortara, fué el de ocuparlas permanentemente á despacho del enemigo, el movimiento actual es una perfecta retirada en la que cede el terreno á los franceses: si por el contrario lo que se propuso fué acampar y vivir un mes en pais enemigo, á costa de este

y privando al ejército franco-sardo de los recursos que en él pudiera encontrar, volviendo despues á sus primeras posiciones, su objeto queda lleno y cumplido su propósito. De todos modos, continuando el avance del ejército aliado, la batalla está ya muy próxima, bien se empeñe en las líneas del Tessino ó antes de llegar á ellas.

—El emperador Alejandro habia principiado en San Petersburgo las revistas de tropas que se pasan todos los años en la primavera. Parece que por causas fáciles de adivinar, este año tendrán mas estension que en los anteriores, y que al efecto S. M. se trasladará á diversos puntos del imperio. En el caso de ir á Varsovia á aproximarse á la frontera prusiana, aprovecharia esta ocasion para tener una entrevista con el principe regente de Prusia.

—Dicen de Bucharest con fecha 6 de mayo:

«A medida que el horizonte político se oscurece en europa, la borrasca se vuelve mas amenazadora entre nosotros. No se oye hablar mas que de formaciones de tropas, de reuniones de ejércitos, etc. Segun las últimas órdenes, el campo de Plejesti será de 20,000 hombres, porque se quiere unir á él la caballeria irregular y una parte de los aduaneros. Hace algunos dias han llegado de Francia por Constantino 10,000 fusiles; tambien se esperan 15,000 de este pais, y 25,000 de Bélgica. Muchos jóvenes de las mejores familias han entrado como voluntarios en el ejército, y en el pueblo reina una animacion como si estuviese en vísperas de una guerra.

—El ejército de Lyon ha recido orden de ponerse en marcha para Italia, en donde formará el sexto cuerpo del ejército. El emperador señaló antes de salir de Paris, los regimientos destinados á formar el sétimo cuerpo del ejército. Lo compondrán diez regimientos de infanteria, dos batallones de cazadores, y ocho regimientos de caballeria ligera. Cálculase en 300,000 duros diarios los gastos del ejército austriaco, aumentado, organizado y movilizado cual ahora está. El ejército francés, importado á tierra estraña, no debe costar mucho menos.

Gaceta.

—FERRO-CARRIL.—Segun nos han asegurado la víspera del dia de S. Fernando, ó tal vez antes, deberá abrirse para el público la linea desde Lora á esta Capital. Ya está concluido y probado el puente sobre el Guadalquivar, que nos dicen se halla perfectamente construido.

—SANTA VISITA.—Segun nos escriben de Belalcazar, aun se hallaba en aquella poblacion nuestro Escalento ilmo. Prelado, habiendo confirmado en una mañana á mas de mil seiscientas personas. Son incalculables los beneficios que á de traer á los pueblos de nuestra sierra esta visita Pastoral, que tantos años hace era deseada con impaciencia por sus habitantes.

—YA PARECIÓ AQUELLO.—Hace dos dias que ya lucen algunos jó-

venes en esta capital el consabido chambergó. Los que hasta ahora hemos visto tienen pluma y hevilla.

—FLORES.—Anteaer fué muy aplaudida la Zarzuela *El retampago* y con una multitud de ramos de flores fué premiada la aplicacion de la beneficiada Sra. Llorens.

—EL OCHO POR EL SÉTIMO.—El Juzgado de Pri-go interesa la presentacion de José Sanchez, conocido por *El ocho*, contra quien se procede por hurto.

—NO JUGAR.—Hé aqui los números premiados en el sorteo de la loteria primitiva del dia 23.
48.—29.—35.—13.—70.

—SECRETARIA.—Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Hornachuelos, dotada con 3300 rs. anuales. Hasta el 23 de junio próximo se admiten solicitudes.

—INDUSTRIA MINERA.—Se ha declarado la anulacion de lo actuado respecto á la mina de hierro y otros metales titulada S. *Agustin*, sita en el terreno de don José Cortés, término de Posadas.

—BENEFICIO.—De un dia á otro tendrá lugar el del Tenor cónico D. Miguel Díez, poniéndose en escena la zarzuela *Un Caballero particular*.

—VIGILANCIA.—El dia 1.º del inmediato mes de Junio, de 10 á 12 de su mañana, tendrá lugar ante el Juzgado de primera instancia de Aguilar, el remate de media casa, correspondiente al bandido Manuel Castilla Chaparro, sita en la villa de Puente Genil, calle de Aguilar, núm 68, lindante con las de José Rejano y Dionisio Carmona, por la cantidad de 950 rs. en que ha sido retasada.

—A LOS INTERESADOS.—En virtud de las liquidaciones practicadas por la contaduría de Hacienda Pública de esta provincia, podrán acudir á la tesoreria de la Direccion General de la Deuda, á recoger los créditos que han remitido, don José Castro Urbano, don Francisco Castro, D. Andrés Jurado, don José Moya, don Salvador Marquez, don Juan Perez, don José Parraga, doña Josefa Rivera, don Dionisio Ruiz, don José Verdiguier, don José Garcia Fernandez, don Cristobal Hidalgo y don Antonio Ramos.

—VERDADES.—¡Oh siglo de engaños lleno! siglo de lujo y regalo, siglo para al bueno malo siglo para el malo bueno. Por las futuras edades, oh siglo! y para tu orgullo imprime de Pedro Grullo esta seccion de verdades.

Dales tinta bien distinta, no osado las borre, porque en el tiempo que corre, para la verdad no hay tinta.

Quien duerme no está despierto. Sin la sal nada se sala, ni es buena una cosa mala y lo dudoso es incierto. Ni es desigual la igualdad, ni una rosquilla es un bollo, ni un oso negro es un pollo, ni es el todo una mitad.

—Verdad.—La siembra se hace en noviembre, la siega en julio y agosto, y cuando se empipa el mosto, falta un mes para diciembre; cual la luz da claridad, y el trueno nos estremece, y el agua las

naves mece, y el campo no es la ciudad. *Verdad.*

Un higo no es una pasa: el camino de Buitrago no es igual al de Santiago, y es casado el que se casa. Ni es leal la deslealtad, ni la tarde es la mañana, ni hay convento sin ventana, ni pueblo sin vecindad. *Verdad.*

Los piés no son la cabeza, ni los brazos el cogote, ni un gaban es un capote, ni un chiste es una simpleza; como el chantre no es abad, ni es cuerdo quien está loco, ni nunca lo mucho es poco, ni es sana una enfermedad. *Verdad.*

Y el mudo no puede hablar, ni el que está cojo correr, ni un sordo puede entender ni un ciego puede mirar: y es sola la soledad, y una flor no es un pepino, ni un rosal es un espino, ni en invierno hay sequedad. *Verdad.*

Ni la sandia es melon ni el ser sereno es un arte, ni un trapo es un estandarte, ni el cólera es sarampion. Ni se vé en la oscuridad, ni el Nalou es el Jarama, ni es tomillo la retama, ni es firme la liviandad. *Verdad.*

Ni lo negro es encarnado, ni lo amarillo es azul, ni una mesa es un baul, ni es derecho un jorobado. Y por fin, en puridad, dejando el mundo correr, realidad es... el comer, y el dormir es realidad. *Verdad.*

Boletín religioso.

Hoy. S. *Gregorio VII, papa y confesor, y S. Urbano, papa y mártir.*

—Reza la Iglesia en la ciudad del día octavo de la Dedicacion de la Sta. Iglesia Catedral, con rito doble y color blanco. En la Diócesis de S. Gregorio VII, papa y confesor, con igual rito y color.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Rafael.

—Continúan los cultos del mes de Maria ó flores de Mayo, en la iglesia de san Pablo á las seis de la tarde: predicar, el Sr. Lic. D. Tomás Jimenez Blasco, beneficiado de la Sta. Iglesia.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

AMERCADOS.

Bolsa de Madrid del 21 de Mayo.—5 por 100 consolidado á 38.00 y el diferido á 28.00.
Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 23 de Mayo á igual hora del 24 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.	7	30
	9	32
	24	55
	10 1/2	55
	20	54 1/2
Trigo.	36	54 1/2
	26	54 1/2
	22	54 1/2
	12	55
	44	55
	24	55
	36	56

Cabada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	31	35
	48	36 1/2
	20	56
Trigo.	60	57
	204	38
	80	39
	100	60

Cabada no hubo venta.
Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.
CORDOBA.—1859.
Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena E. ditto

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y cueros ingleses superiores magnificas...

Lavamanos de hierro maquetados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fortisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, ibocados, filetes, bruzas, almogazas, barbadas, espollines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance, como las escopetas con mistos con cartuchos de pólvora y plomo...

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, alfombras, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc.

Ollas y cacerolas economicas de hierro esmaltadas y estañadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideros y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Utensilios superiores con sus piedras, Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de lino y de cuero y de alfombra con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la cal y humedad y del frio, para hombres, mujeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y de otros usos, plomo, laton y zinc en plancha.

Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estañado fino en barras. Maniccion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G.

Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo.

Los señores D. Pedro Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

PERDIDA. En la tarde del Miercoles 18 del corriente se perdió una pulsera de corales formando estrivilla con broche dorado, desde la calle de las Azonicas hasta S. Andrés; la persona que la hubiese encontrado se servirá presentarla en la calle de la Ceniza núm 1 en donde se le gratificará.

VENTA. El que quisiere tomar el horno del Duende, con todos sus menesteres de Panaderia, desde primero de Junio puede pasar a dicha casa a tratar con el inquilino haciendo todo el favor posible de todas las alpatanas.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la mitad de la casa núm. 23 de la calle de la Madera baja, cuyo dueño la ocupa. En la misma se vende un trillo de once ruedas muy bien construido a precio arreglado.

OSTEINA MOURIES. Principio generador de los huesos.

Resultado de hechos recogidos desde 1818 y consignados en la Memoria de M. Mouries, aprobada por la academia imperial de medicina el 27 de diciembre de 1853 y coronada por el instituto de Francia en el concurso del premio Montyon el 30 de enero de 1854, que es con frecuencia necesario introducir el proteino-fosfato calizo en la alimentacion de los niños Este principio, verdadero generador de los huesos es el designado bajo el nombre de OSTEINA MOURIES, ofrecido en forma de emolumento.

CONSERVACIONES.

Carlos Gerard, Feuhourg de San Antonio, número 65, y nacido en junio de 1852, de padres bien constituidos, lo crió su madre hasta la edad de seis meses en que fue destetado. Este niño aunque débil no había tenido nunca enfermedad alguna, pero desde que se destetó enflaquecia visiblemente, su vientre se hinchó y las digestiones se hicieron difíciles.

Madame Rateau, mujer de Alfonso Rateau, empleado en el Monitor Universal, dio a luz en 1851 una niña que fue enviada a criarse a los alrededores de Paris; mas estando siempre mala, su madre la trajo consigo en 15 de abril de 1852. En esta época estaba doliente, palida, delicada, su cabeza gruesa, su cuerpo, apenas desarrollado, presentaba la apariencia de tres meses; su roseta, muy visiblemente hinchaban las principales articulaciones. Los médicos opinaron que la leche de la nodriza había sido insuficiente y prescribieron tomicos, al mismo tiempo que un alimento fortificante. Sin embargo, no mejoró el estado de la niña. En mayo de 1853 fue vacunada y siguió el régimen fortificante, mas su estado empeoró tanto, que en el mes de agosto no podía estar de pie y la menor presión en los huesos lanzaba gritos de dolor. El estado de marasmo empeoraba cada dia y en mayo de 1855 el peligro era inminente.

Entonces se aconsejó a la madre de la niña sémola de proteino-fosfato-calizo de M. Mouries, la cual empezó a tomar desde el 10 de mayo. El 25 se notó mejoría. El 30 de junio podían tocarse las piernas sin que doliera la niña, cuya carne cada vez se apretaba y coloreaba mas. El 30 de julio ya se tenía de pie. El 30 de agosto corrió; desde este momento su salud se fue mejorando, su desarrollo regular y le han salido diez dientes, cuando antes de su curacion solo tenía uno que le había salido a los 19 meses.

Deposito en Paris, rue Saint Honoré 454, para los pedidos al por mayor dirigirse a la casa L. Faure rue Jacob, 19.

En MADRID deposito por mayor, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NÚM. 10. Al por menor a 16 rs. libra, en Córdoba Botica de D. Diego Raya.

COPAHINE-MEGE

Aprobacion de la academia de medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resultado de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. GUILLERME medico en jefe del hospital de veneros que la Copahine Mege cura medicinalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir a los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo ademas su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahine Mege gracias al exito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto a reincidir, ofreciendo este medicamento a precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle esta triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y Compañia, quienes venden estos medicamentos bajo las mismas condiciones que su invento, teniendo el correspondiente depósito en Gibraltar. Venta al por menor, Córdoba Raya; Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyéndose la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutica, calle Saint Honoré, núm. 213, en Paris.

No hay ningun remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada dia se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 a Paris.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y Compañia.

Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Tor,

res. Sevilla Lopez Blesa y Compañia droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

INYECCION BROU

BIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 22, rue Lafayette. (Exigir la instrucion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y Compañia. Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

VENTAS. Se venden dos fincas a voluntad de su dueño en su basta particular en el término de la villa de Adamuz, propias de don Julian Alvarez, vecino de la misma Primera, una suerte de olivar en la cañada de Sta. Catalina con 300 pies de 5 a 34 años, linda otros de doña Vicenta Croque, herederos de José Cerezo, y chaparral de don Manuel del Pozo, pbro. Segunda, S. José, situada

en el pago de Batijos y llanos, con 2200 olivos de 14 a 19 años, 10.000 cepas de viña, huerta con arbolado y agua de pié, alameda real blanca, negra y chipo, almeces, avellanos, higueras, almendros dulces, chaparros, naranjos y cañaveral. La atraviesa un arroyo con agua permanente todo el año, poblado de la alameda, árboles de fruta, nogales, emparrados, moreras y cañaberal; casa con habitaciones, coadra y bodega para los caldos de la uva y dos albercas. Se oyen proposiciones desde el dia de su publicacion en el Boletín y diario de la provincia, de 10 a 12 de la mañana en las casas habitacion del don Julian Alvarez, calle de Juan de Bacas, cuyo remate tendrá lugar el 30 del corriente a las 12 del dia en el mejor postor, hallándose de manifiesto los certificados de los peritos. Se hallan ambas a medio cuarto de hora de la poblacion.

ACUJIDOS. Se admiten desde el dia en la dehesa del Montoncillo, término de esta ciudad. La persona a quien interese podrá tratar con su dueño don José Losada. 4-3

PERDIDA. En la noche del 21 se extraviaron dos mulos que se hallaban a prado en el término de Vallaviciosa. Sus señas son: uno pardo con cola, bocablanca de 8 a 9 años corrido de negra, aguileño y de poca anchura, alzada de 6 a 7 cuartas. El otro pardo claro tambien con cola, de la misma edad que el anterior redondo y de la misma alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a D. Manuel Nuñez vecino de Castuera. 4-1

VENTA. Se venden 5 carros de violín con tres mulas cada uno y sus correspondientes atalajes; 18 colambres nuevas para cada uno y otros tantos costales en el mejor estado de servicio. En la redaccion de este periódico se dará razon de su dueño. 4-1

VENTA DE ALCORNOCOS Y CHAPARROS. En el llano del Pilar, del Lagar del Rosal se han señalado para su arranque 381 alcornoques y 86 chaparros que se venderán al licitador que haga mejor proposicion en la subasta que ha de tener efecto a las diez de la mañana del Sabado 28 del corriente mes de Mayo en la sala de juntas de las Escuelas Pias de la compañía de esta Ciudad. 4-1

TEATRO. Funcion 10 del último abono. La Zarzuela en 3 actos. El Relámpago. Acto 9. A 3 rs.

A instancia de varios Sres. forasteros y de la poblacion, la Empresa ha accedido a abrir un pequeño abono de 15 representaciones, que comprenderá los dias de la próxima feria, y que empezará el 31 del corriente, ó sea la décima sexta funcion del que en la actualidad rige, bajo las condiciones del anterior y a los precios siguientes por las 15 funciones. Palcos y Plateas sin entrada 750 rs. Butacas id. 75. Lunetas id. 60. Los Sres. que gusten abonarse, podrán satisfacer su importe en el Jespacho de billetes, donde les entregarán sus recibos impresos para su resguardo.